



# 生き生き

薩摩川内市立大妻小学校

令和5年 6月29日発行  
【校訓】 かしこく やさしく つよく  
【児童数】 48名 【職員数】 15名

## 「七夕についての雑学」 ～6月28日全校朝会の話から～

校長 岡留 一正

もうすぐ七夕です。七夕といえば、織姫と彦星のお話が有名ですね。でも、今日はその話ではありません。織姫と彦星以外の七夕のお話を七夕〇×クイズにしてみました。全問正解を目指して、がんばってください！！

それでは、第1問。たなばたを漢字で書くと、「七」に「夕」という漢字になります。これは、7日の夕方という意味である。〇か×かで考えてください。

正解は、〇です。もともとは7月7日の夕方を表して七夕（しちせき）と呼ばれていたものが、七夕（たなばた）という読み方になっていったそうです。

続いて、第2問。学校や幼稚園では、短冊を笹に飾り付けることが多いですが、仙台の七夕祭りなど、大きなお祭りでは、竹に飾り付けることが多いそうです。ということで…

七夕の日に食べる物といえば、「タケノコ」が有名である。〇か×か。

正解は、×です。七夕飾りを笹や竹にしますが、「タケノコ」は食べません。七夕の日によく食べられているのは「そうめん」です。

第3問。七夕の日に食べるそうめんですが…。そうめんを食べることは 1000 年も前から行われていた。〇か×か。

正解は、〇です。そうめんのルーツは、中国の「索餅」（さくべい）という小麦粉料理だといわれています。「7月7日に索餅を食べると1年間病気になる」という伝説があり、1000年以上前の奈良時代に索餅が日本に伝えられると、貴族だけでなく一般の人たちにも広がっていきました。やがて、索餅はそうめんへと変化し、七夕にそうめんを食べるようになりました。

第4問。最後の問題です。七夕の歌『たなばたさま』に、「五色の短冊……♪」という歌詞がありますが…。短冊の5つの色は「赤・黄・桃・緑・紫」である。〇か×か。

正解は×です。「赤・黄・桃・緑・紫」ではなく、「赤・黄・白・青・紫」の五色です。色によって、叶う願いごとの種類が違うそうです。詳しい説明は、学校だよりを見てくださいね。（というわけでそれぞれの色について話しますと、赤＝礼（両親や身近な人への感謝）、黄＝信（友達を大切にする）、白＝義（義務を果たす。規則を守る）、青＝仁（人間力の向上）、紫＝智（学業の向上）となっています。ので、それぞれの色に対して願い事を書くことをおすすめします。）

では、この五色の短冊に、みんなならどんな願い事を書きますか？

「いつもおいしいごはんをつくってくれてありがとう」「クラスのみんなとなかよくできるように」「しゅくだいをわすれないように」「にがてなエンジンがたべられるように」「さんすうのテストで100てんがとれますように」「ピアノがうまくなりますように」など、いろいろな思いや願い事を笹に飾るといいですね。

みんなも「自分なら、何を書くかな」と、考えてみてください。何か思いつきましたか？そして、願い事が思いついたら、次はその願い事が実現できるように、何をしたらいいのかを考えて、実行してほしいと思っています。ただ、願い事を書いて、それで終わりにしていたら、願い事はいつまでたっても願い事のままで。決して叶うことはありません。

ところで、今、1学期の振り返りをしているクラスも多いのではないのでしょうか。振り返りも同じです。そこで終わりにしてはいけません。しっかり振り返りをして、がんばったことや、がんばれなかったことをはっきりとさせることができたなら、次は自分の力を伸ばすために、何をしたらいいのかを考えてください。それが、夏休みや2学期の目標につながります。

自分も、この大妻小学校が、「明るく・楽しく・元気よく」になるために、何ができるのかを考えていきたいと思っています。そのためにも、みなさんの「やる気・元気・意気」が伝わってくるような頑張りに期待しています！



## 社会科見学に行きました！

3・4年生が、社会科見学を行いました。行き先は、「丸山浄水場」「生協コープ」「川内消防署」です。3つの施設すべてにおいて、係の方々、親切丁寧に説明をしてくださり、よく理解できました。また、消防署では、地震体験や風速の体験などもさせていただきました。

“百聞は一見にしからず”ですね。生きた学習ができました。

自分たちの学習に生かしていけそうです。



## 4小合同集団宿泊学習終了！！

5年生7人が、薩摩川内市少年自然の家にて、2泊3日の集団宿泊学習を実施しました。

雨→晴れ→雨といった天候でしたので、実施プログラムを変更しながら体験活動を行いました。テント泊も体験する予定でしたが、夢かなわず・・・でしたが、念願のみんなでキャンプご飯の美味しいカレーを上手に作ったようです。

また、他校と交流できるキャンプファイヤーも体験できました。自主的に動く宿泊学習を体験して、日常生活に生かしていくことを期待します。



## 水泳学習を頑張っています！！

今年は、4年ぶりに全校児童で「プール開き」を実施しました。事前に、プールの四方に酒・米・塩でお清めをしてから開始しました。

子供たちは、目をきらきらさせながら、昨年までの泳ぎを確認かのように、初めは、おそろおそろ泳いでいましたが、後からは、すいすい泳ぐ様子が見られました。水難事故に備えての着衣水泳も行います。自分のめあてをもって、水に親しんでほしいと願っています。

水泳参観週間もあります。参観もよろしく願いいたします。



## 小学生綱引き大会！

6年生12人が、「小学生綱引き大会」に参加しました。綱の引き方やタイミング、姿勢などについては、外部講師に元氣塾で指導していただいていたので、あとでは、みんなで力を合わせて試合に向き合いました。

1試合目は、ストレート勝ちで全員で勝ちだった試合でした。2試合目は、負けてしまいました。優勝する気持ちで臨んだ試合だったので悔しうでした。小学校最後のよき思い出が一つ増えました。

応援ありがとうございました。



## 7月



- 4日(火) 認知症サポーター講座(5年)
- 4日(火) 水泳参観週間(～8日(土))
- 5日(水) 前後期交流(1.2年と中3)
- 6日(木) 学級PTA
- 8日(土) 土曜授業:中期ふるこコミュ科交流
- 9日(日) PTAサトル活動・危険箇所点検
- 11日(火) 着衣水泳
- 14日(木) 鹿児島「県民の日」かごしま検定(6年)
- 17日(月) 祝「海の日」
- 20日(木) 終業式【給食あり】
- 21日～ 夏休み



## 8月



- 1日(火) 【出校日】
- 11日(金) 祝 山の日
- 11日～17日リフレッシュウィーク
- 21日(月) 【出校日】
- 27日(日) PTA愛校作業(8:00～)
- 9月1日(金)から2学期スタート(始業式)です。

